

Presentación

Jose Antonio Maldonado

Presidente de AME

Estimados socios de la AME:

No entraba en mis cálculos volver a formar parte de la Junta Directiva de la AME y menos aún ocupar la presidencia pero la petición de algunos entrañables amigos que, realmente, son el alma de nuestra Asociación, la cual cumplirá el año próximo nada menos que cincuenta años, me han inclinado a aceptar el cargo hasta 2015. Trataré, en este bienio, junto con los demás miembros de la Junta, de continuar, en la medida de lo posible, la magnífica labor de quienes nos han entregado el testigo.

Ni que decir tiene que no lo tenemos fácil dada la penuria económica. AEMET, que en los últimos años nos echaba una mano fundamental para llevar a cabo nuestras actividades, difícilmente podrá hacerlo ahora dado que, como en todos los organismos públicos, su presupuesto también han sido notablemente recortado. Tendremos por tanto que ingeniárnosla para sacar adelante los proyectos, entre los cuales el Boletín y las Jornadas Científicas, son sin duda los más relevantes.

Con respecto al primero, como veréis en este número, al cumplirse los diez años desde que comenzó su última, y además más continua etapa, se publica una entrevista realizada por Manolo Palomares a Fernando Aguado. Debemos agradecer a cuantos desde el Comité de Redacción o con sus artículos han contribuido al engrandecimiento de la publicación y a que hoy tenga una reconocida calidad (mi recuerdo más entrañable a Lorenzo García de Pedraza) y aunque también aparece en esas líneas hay que resaltar y pregonar a los cuatro vientos la labor de Fernando. Sin él os puedo asegurar que el Boletín hace mucho tiempo que habría desaparecido.

En cuanto a las Jornadas, aunque aún están relativamente lejos, puesto que serán el próximo año, el tiempo pasa deprisa y tenemos que ir preparándolas. Por lo pronto tendremos que elegir enseguida la localidad, lo que se hará, fundamentalmente, en función a las facilidades que

puedan ofrecernos. Serán las XXXIII y coincidirán con el XV Encuentro Hispano Luso. ¡Qué lejos quedan aquellas primeras de Salamanca! Las que en 1969 organizaron nuestro mayores, los fundadores de la AME. ¡Cuánto ha llovido desde entonces!

Dentro de las actividades más próximas está el “Curso de ciclones tropicales, extratropicales y ciclogénesis explosivas” que se celebrará los días 29 y 30 de junio en Valsaín (lo veréis con más detalle en las páginas siguientes). En este sentido quiero recordar, para que os animéis, que las que tuvieron lugar en el mismo lugar en 2010 y a las que tuve ocasión de asistir, sobre “Convecciones profundas y supercélulas” y sobre el “Cambio climático”, constituyeron un gran éxito y cuantos acudimos salimos encantados.

En la sección “Buzón”, José Antonio López escribe un artículo titulado “Meteorología y medios de comunicación” que, personalmente, considero muy acertado. En mi etapa anterior como Presidente de la AME (entono un “mea culpa”) es algo que se quedó en el tintero porque en el diccionario de la RAE figuran muchas palabras meteorológicas que están mal definidas. Dicha institución lo sabe (contacté con la misma en 2010) y es receptiva a que se le propongan los cambios oportunos. Me cabe la duda de que quizá fuese AEMET quien debería tomar cartas en el asunto, y nosotros, si lo desean, colaborar. Veremos qué pasa, pero algo se debe hacer.

Por último, y no por eso menos importante, quiero hacer mención a la candidatura de la OMM al Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional del presente año a la que, como es lógico, la AME, como lo hizo AEMET, ha enviado su adhesión a la Fundación de dichos premios. Entiendo que sería un orgullo que la OMM fuese reconocida con tan alta distinción, máxime teniendo en cuenta que la propuesta ha sido realizada desde España.